

En la capital, al mes una peseta; fuera cuatro pesetas trimestre. Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pago adelantado.

# Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0,75 pesetas mano de 25 ejemplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador D. Mateo Saizquier Alcala. Crédito Público, 1. No se devuelven los originales.



**Elena Alegría Rodríguez**  
HA SUBIDO AL CIELO  
A LAS SIETE Y A LOS 3 AÑOS Y 9 MESES DE EDAD.  
Sus sentidos padres D. José y D. Josefa, sus abuelos don Valentin Alegría y D. José María Soler, hermanos, tíos, primos y demás parientes.

## Actualidades

**El Congreso minero. Un libro importante.**—Memorias y discursos.

Hemos tenido el gusto de recibir el interesantísimo libro que ha publicado recientemente el Sindicato minero de la provincia, con las actas, memorias y discursos leídos y pronunciados en el Congreso nacional de minería celebrado en esta capital.

Bien merece los mayores elogios. Para que se vea la importancia de la minería en España, basta conocer las cifras publicadas en su última Memoria por la sociedad de metales de Francfort. Dicha Memoria contiene varias estadísticas relativas a la producción y consumo de metales en 1899, comparándola con la de varios años anteriores.

Según ellas, la cantidad de plomo producida en todas las minas del planeta, durante ese año, sube á toneladas 774.700, contra 796.400 en 1898. Los principales países productores fueron los siguientes:

Estados Unidos	tón. 157.000
España	161.800
Alemania	129.200
México	85.000
Australia	70.009
Inglaterra	41.500

en la legislación minera es tan notoria, y por D. Lucas Mallada, cuyos conocimientos fueron tan justamente estimados en dicho Congreso.

No es posible en el espacio de que puede disponer un periódico, consignar todos los méritos de un libro tan utilísimo como luminoso en los diversos puntos de que trata; bastó decir que es el libro más notable que hasta la fecha se ha publicado en España sobre minería.

Merecen los más calurosos elogios por este eminente servicio público, el presidente del Sindicato Minero D. José María Pelegrín y secretario del mismo D. José Ledesma; el ingeniero jefe de minas de esta provincia y secretario de dicho Congreso D. Antonio Belmar, que ha contribuido con su competencia al esplendor del mismo; el Sr. Conde de Torrepalacio que lo presidió con envidiable acierto; D. Juan de la Cierva y Peñafiel que pronunció los discursos de apertura y de clausura; todos los congresistas que lo ilustraron con su inteligencia, y todos los que cooperaron a una obra tan importante.

Falta ahora para complemento de la misma, que los poderes públicos, inspirándose en patrióticos deberes, utilicen con acierto las sabias enseñanzas que para el porvenir de la minería española ofrece un libro tan notable y provechoso, como el que ha publicado el Sindicato Minero de esta provincia.

Como se ve, España es la segunda nación productora de todo el mundo, y podemos asegurar que la provincia de Murcia está entre las primeras de la península, por su extraordinaria riqueza en minería.

Así es como se comprende todo el interés que representa el libro á que nos referimos, pues en él se ha recopilado las opiniones más autorizadas y los más profundos estudios para conseguir las reformas necesarias en tan importante ramo de la producción nacional.

La minería se ha considerado por algunos como un negocio de azar, creyendo equivocadamente que basta solo horadar la tierra para encontrar cuantiosos tesoros.

Tan equivocado concepto ha sido causa de profundos errores, y de que los poderes públicos no dediquen una atención inteligente para el desarrollo de una industria que por sí sola y sumida en el mayor abandono, ha logrado ser de las primeras de España, manteniendo numerosísimas familias, fomentando nuestro comercio de exportación y siendo el refugio de los colonos de la tierra, cuando las malas cosechas les privan de medios de subsistencia.

En las presentes circunstancias, cuando la vida nacional necesita nuevos horizontes para favorecer los elementos del trabajo, ha sido un verdadero servicio al país el que con la publicación de este libro, viene á prestar el Sindicato Minero de la provincia.

Además de las actas del Congreso Minero en donde constan datos interesantísimos y luminosas discusiones, se publican notables memorias sobre los temas del Congreso y presentadas por ingenieros tan distinguidos como D. Lorenzo Alonso Martínez, D. Enrique Hauser, D. José María de Madariaga, D. Manuel Malo de Molina y D. Manuel Sánchez Masciá; por el inteligente minero don José Maestre; por el docto secretario del Sindicato D. José Ledesma, cuya competencia

**CARAVACA**

La comisión de feria de este Ayuntamiento, secundada por su celoso presidente señor Martínez Carrasco, no descuida ni un instante en su cometido, antes al contrario hace cuanto es humanamente posible, para darle el mayor interés y realce á la que empezará mañana.

El Casino de esta ciudad, también por su parte, introduce en su elegante edificio radicales modificaciones, estableciendo el servicio de café, durante los días de nuestro mercado general, en una de sus mejores dependencias; y se propone su digna junta efectuar en ella durante los días de las fiestas, conciertos musicales que, por los elementos con que cuenta, seguramente serán una de las notas más brillantes y salientes de la feria.

Y por último, en la plaza de toros acaban de terminarse notables reparaciones, á fin de que el público aficionado al arte clásico nacional, disfrute de todo género de comodidades, especialmente en las dos corridas de toros que á beneficio de este Hospital están anunciadas para las tardes del 1 y 2 del venidero mes de Octubre.

En la villa de Moratalla, se ahieron con el santo lazo del matrimonio, el sábado último por la tarde, la bella y encantadora señorita María Jesús Martínez Aguilera y nuestro amigo y paisano D. Cosme Gómez Marín, comerciante de esta plaza.

Los nuevos consortes llegaron á esta ciudad en la noche del mismo día, donde han establecido su residencia.

A la enamorada pareja le deseamos todo género de felicidades y una larga é imperecedera luna de miel.

Tenemos una verdadera complacencia en manifestar, que se encuentra completamente restablecida de la ligera enfermedad que ha venido padeciendo en los días anteriores, la simpática niña Lola Bolt y Pagán, hija de nuestro estimado amigo el ingeniero de minas D. José María Bolt, á quien con tan fausto acontecimiento enviamos nuestra enhorabuena.

Con motivo de pasar aquí la próxima feria han regresado á esta ciudad nuestros res-

petable amigo el conocido abogado y jefe del partido Unión Conservadora D. Pedro Bolt y su distinguida señora D.ª Teresa Faquíneto, á quienes hemos tenido el honor de saludar.

CORRESPONSAL.

## COASAS

**Versos robados.**—Desgracias en las minas.—Los presupuestos.

Me estremada afición á los versos me lleva á leer todos los que caen en mis manos, sean de autores conocidos ó desconocidos para mí.

Con tales antecedentes, ya no le extrañará á nadie que, todos los días, lea la «Sección amena» que publica «El Diario» en la cuarta plana, en donde de vez en cuando aparece algún poeta nuevo.

Como de costumbre, esta mañana me he oído al cuerpo dicho «Sección» y en ella he visto unos versos, muy bonitos por cierto, titulados «La mariposa».

Una de las cosas buenas que yo tengo, es la memoria, y por eso apenas he leído el primer verso me he acordado en seguida de que la poesía en cuestión la conocía ya hace ya bastante tiempo, pero firmada con un nombre distinto del que ahora figura al pie.

Guiado por mi excelente memoria, he buscado entre mis libros el que mi querido amigo Antonio Osete publicó en 1886 con el título de «Ecos del alma».

Lo he abierto y en la página quinta he hallado unos versos, que dicen así:

**SIN TÍTULO**

Una bella mariposa saltando de rosa en rosa vi una tarde en la pradera; no hay flor que su pié no pise; me enamore de ella y quise hacerla mi prisionera.

Echo detrás, pero en vano; al ir á tender la mano levántase en presto vuelo, y, dejándome burlado, cruza el espacio azulado hasta perderse en el cielo.

Fascinadora ilusión, tras la que mi corazón corre, corre y no reposa, tú que con doradas alas ante mi vista resbalas, ¿eres otra mariposa?

Estos versos y los que inserta hoy «El Diario» en la cuarta plana bajo el epígrafe de «La Mariposa», y firmados por T. Ballesteros Ruiz, son iguales.

¿Quién es el verdadero autor? No me cabe la menor duda de que es mi amigo Osete, el cual, como en otras ocasiones, ha sido ahora víctima de un incocebible despojo.

No me llama la atención que haya quien escriba versos malos y los firme, por aquello de que cada uno es responsable de sus actos; pero sí me extraña, y mucho, que haya quien se meta en la propiedad literaria de otro y publique como suyo lo primero que coge al paso.

Indudablemente el autor de este robo debe ser algún joven inexperto, pues solo así se concibe que haya cometido un acto tan censurable; pero sea quien sea, bueno es que sepa que lo que ha hecho está muy mal hecho, pues ha firmado unos versos que no son suyos y ha tenido el valor de publicarlos, aprovechándose de la buena fé del director y de los redactores del periódico en que se han insertado.

Por ese camino no se vá á ninguna parte.

Es verdaderamente triste y lamentable la serie de desgracias que vienen ocurriendo en las minas de la provincia.

No pasa día sin que se tenga noticia de obreros heridos ó muertos á consecuencia de los mil accidentes á que están expuestos en tan rudo trabajo.

Nos consta que hay muchos interesados en evitar tanta desgracia, como se registra en las minas, porque de ningún modo las cosas pueden continuar así.

Urge poner término á esa crónica tristísima, empleando cuantos medios sean necesarios para garantizar la vida del obrero.

No recuerdo donde leí ayer ó anteayer que el Ministro de Hacienda se oponía al aumento de gastos en los nuevos presupuestos, y me dijo:—Este es mi hombre.

Pero hoy he leído que ya no se opone al aumento, y me he dicho:—Me he equivocado; Allendesalazar no es mi hombre.

¡Otro chasco más!

**TOROS EN SANTOMERA**

Con una entrada superior, se verificó el domingo la primera de las corridas de novillos organizadas en el vecino pueblo de Santomera, á beneficio de la cofradía de la Virgen del Rosario.

Al aparecer la cuadrilla capitaneada por

el Murcianito, fué saludada con estrepitosos aplausos y hecho el cambio de capotes y previa la señal del presidente, salió el primero de los de Flores, más ligero que un gamo, parándole el Murcianito, quien después recorta á capote plegado y escucha palmas. En la lidia del primero no hubo más de particular que un buen par de Jardinerito y una bronca con intervención de la Guardia civil, que pudo haberse evitado. Gracias á Dios, no pasó la cosa á mayores.

El corrido en segundo lugar, aunque de menos presencia que el anterior, fué más bravo y se lucieron los muchachos, haciendo la mar de monerías, poniendo Jardinerito y Nuevo-Algabeño muy buenos pares, y Platerito colocó cambiando los terrenos un magnífico par de lujo, que le valió una ovación. El Nuevo-Algabeño, hijo del malogrado Valentin Castejon, estuvo muy valiente, quedando contratado para la próxima.

El último torete corrido, muy bien armado y con las agujas muy afiladas, fué torreado con bastante barullo y dió algunos sustos. Cambiada la suerte, tomó los palcos el Murcianito á petición del público y clavó un buen par en todo lo alto, que le valió muchas palmas. Jardinerito y Platerito también colocaron buenos pares.

Murcianito tomó los trastos de matar y después del brindis de ordenanza, se dirigió á la res que se traía lo suyo y á los primeros pases salió perseguido, siendo alcanzado al tomar un burladero. Por fortuna no sufrió más deterioro que la rotura de la taleguilla. Con mucha valentía comenzó una nueva faena que fué coreada con olés, y atizó tres estocadas hasta la mano, que le valieron otras tantas ovaciones. Las mulillas lujosamente ataviadas arrastraron al burlero, y terminó la corrida que nos dejó á todos muy satisfechos.

**LOS EJERCICIOS AL AIRE LIBRE**  
(En Barcelona)

El ejemplo que se está dando en Barcelona con la celebración de la Asamblea y Fiestas de la Federación Gimnástica Española, es digno de imitarse.

Las sesiones de la Asamblea han resultado interesantísimas, asistiendo á presenciarlas numeroso y distinguido público.

Sus conclusiones deberán ser atendidas por el Estado, si quiere proteger á la juventud. Las principales son las siguientes:

- 1.ª «Que los planes de educación abarquen desde la escuela de párvulos á la Universidad, y que en ellos se atienda al cuerpo, á la inteligencia, á la sensiblería y á la voluntad en la medida necesaria al equilibrio de las funciones psico-físicas.»
- 2.ª «Que se establezca en todos los centros educativos, y con preferencia en las escuelas de niñas y niños, una inspección médica que proporcione al Museo pedagógico ó oficina central de educación, los datos necesarios para que las investigaciones científicas resulten provechosas.»
- 3.ª «Que se declaren obligatorias las excursiones escolares durante los días laborales.»
- 4.ª «Que en las poblaciones que excedan de 10000 habitantes, no se permita construir ningún edificio destinado á escuela si no tiene anejo un patio extenso y aireado en el cual puedan recrearse los pequeños en los intervalos de una clase á otra y encuentran al mismo tiempo lugar donde recogerse.»
- 5.ª «Que se gire una visita de inspección médica rigurosa y se mande cerrar todas las escuelas que á juicio de la inspección no reúnan las condiciones higiénicas indispensables para la vida de los niños.»
- 6.ª «Que en las aglomeraciones escolares, se imponga como condición indispensable la organización de salas de bañarios, así para fomentar la limpieza y crear la costumbre de los baños, como para moderar el neurotismo propio de nuestra raza.»
- 7.ª «Que se procure despertar la afición á la vida del campo, obteniendo rebajas de las compañías ferroviarias.»
- 8.ª «Que los asilos de inválidos, los hospicios de niños y los asilos de todo género deben instalarse en las afueras de la población, teniendo en cuenta la facilidad de comunicaciones que hoy existen y las grandes ventajas económicas é higiénicas que de ello se obtendrían.»

Tales conclusiones han sido adoptadas por los dignos delegados de la mayoría de las provincias españolas, valiosas representaciones militares y civiles, sabios pedagogos, venerables doctores de la facultad de medicina é ilustres literatos.

Nuestra enhorabuena á los iniciadores de tan útil congreso.

**HERNAN GIL**

En una tribuna preparada al efecto, se colocaron los generales señores Castellví y Soler, los coronales de varios cuerpos, los delegados de la federación gimnástica y varias señoras y señores.

Los tiradores inscriptos fueron llamados por grupos de tres en tres, y sin distinción de grados ni cuerpos, entre los jefes y oficiales, tirando todos ellos con fusiles y tercetas Mauser sobre unos blancos, en forma de soldados de caballería montados, colocados á cuatrocientos metros de distancia, siendo cinco el número de disparos que debía hacer cada tirador. Una vez contados los blancos hechos por cada tirador, se vio que había triunfado, y por consiguiente alcanzado el premio ofrecido por el Excmo. Sr. Capitán General de Cataluña, consistente en un magnífico revolver Mauser, el teniente D. Fermín Pescador y Sanchez, banderado del primer batallón del regimiento de Albuera número 26, que colocó los cinco proyectiles en el blanco. Los demás tiradores dieron pruebas de gran destreza en el manejo del arma, contándose muchos con cuatro y tres blancos.

En el concurso de Sargentos resultó empate entre uno de ingenieros, otro de Albuera y otro de caballería. Se verificó una nueva tirada y venció el de Albuera.

En el de cabos y soldados ganó el primer premio un soldado del regimiento dragones de Numancia n.º 11, que se apuntó cinco blancos en los cinco tiros.

El acto fué amenizado por la charanga del batallón cazadores de Barcelona n.º 3.

Por la tarde se celebró el concurso de paisanos. Salió vencedor en el mismo, D. Miguel Rosés y Artau, que se apuntó cuatro blancos en los cinco disparos que hizo, al que siguieron con dos D. Cayetano Mateo, don Eduardo Alessón, D. Gregorio Olalde y don Francisco Carbonell. Al darse principio este ejercicio llegó al campo de tiro el Capitán General, quien fué recibido al presentarse en la tribuna á los acordes de la Marcha Real.

El día 23 por la mañana se verificaron carreras de Bicicletas y á pié en el Parque de Barcelona.

En las primeras, ganó el campeonato de Barcelona D. Juan Durán, que recorrió 50 kilómetros en 1 hora 20 minutos y 45 segundos.

El campeonato de Cataluña, que era de 100 kilómetros, lo ganó D. Salvador Seguí, empleando 3 horas 5 minutos y 10 segundos.

En la carrera á pié, 500 metros, llegaron primero el Sr. Valdés, que empleó 1 minuto y 2 segundos, segundo el Sr. Crusate y tercero el Sr. Planella.

Por la tarde hubo en el ex-Velódromo de la Bonanova, partidos de «Riscat», «Grouset» y «Foot-ball», que estuvieron muy animados.

El día 24 por la mañana se celebraron en la Plaza de Armas, varios festejos.

A las 9 y media se soltaron más de 2.000 palomas mensajeras de la Sociedad Colombófila de Barcelona.

Después se efectuó el concurso de gimnasia para el que se habían colocado en el centro de la plaza, anillas, trapecios, barras-fijas, paralelas, etc. Tomaron parte en el mismo los gimnastas Bricall, Tolosa, Santanach, Colón y alumnos de las escuelas municipales. Fueron aplaudidos distintos alumnos de todas ellas y llamó especialmente la atención la sección de porras del Gimnasio Tolosa, la que dirige el profesor Sr. Vila, produciendo bonito efecto los movimientos acompasados de los alumnos.

Finalmente se simuló el incendio del pabellón del Gobernador y el salvamento de varias personas por el cuerpo de Bomberos, los que también fueron aplaudidos por su pericia.

Por la tarde y organizadas por los Clubs Náuticos, se efectuaron cuatro regatas á remo, en el puerto.

Como se ve, se ha rendido homenaje á los principales ejercicios, á excepción de la esgrima, debido á rozamientos entre los maestros de Armas y el Comité de la Federación, que el importante periódico «Los Deportes» lamenta y critica severamente.

Los primeros, para deshacer el mal efecto, organizan un gran saito.

Tendré mucho gusto en dar á conocer á los lectores de LAS PROVINCIAS, muchas fiestas tan notables como las celebradas en la culla Barcelona, porque sería buen indicio de que en España nos dedicáramos con empeño á vigorizarlo, que tanta falta nos hace.

Oxígeno.

**Compañía de ópera**

Ha llegado á esta capital la notable compañía de ópera italiana que dirige el distinguido maestro D. José Tolosa y que debutará mañana noche en el Teatro-Circo Villar con la grandiosa ópera del insigne Verdi titulada «Aida».

En dicha obra tomará parte la eminente diva Matilde Lerma.

El abono, según noticias, marcha perfectamente.